
代 表 質 問 発 言 通 告 表 

平成２９年１２月市議会定例会  

  

順 会派及び質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 市政・公明クラブ 

大山 正弘 

1 当市における

教育と少子化

対策について 

1 平成２９年度全国学力テストの結果における現状

と課題について 

2 携帯電話、インターネットなどの情報メディアの

取り組み状況について 

3 育児、子育て支援として、遊戯施設の確保をどの

ように考えるか 

4 幼児保育費用に関する当市の方針について 

5 北村山公立病院での産婦人科分娩の休診に伴う不

安解消対策と今後の方針について 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

2 健康福祉行政

について 

1 国民健康保険制度の県単位化について 

2 高齢化社会に伴う在宅医療の現状について 

3 産業振興施策

について 

1 平成３０年度米政策における市の取り組みについ

て 

2 農業経営における青色申告について 

3 良食味米における農協と生産者への情報提供と働

きかけについて 

4 ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに

向けた農産物ＰＲ活動等について 

4 中小企業対策

について 

1 市内企業の受注拡大施策について 

2 商業の核となる商店街の課題をどう捉え、それに

対する市の活性化に向けた取り組みについて 

5 観光振興施策

について 

1 観光客をターゲットにした市の目玉となる施策に

ついて 

2 観光客が増大した場合における宿泊施設不足につ

いて 

3 集客に欠かせないアクセス道路や東北中央道の進

捗状況について 

4 バラ回廊におけるラウンドアバウト交差点の計画

内容について 

6 治水対策につ

いて 

1 八反地区の調整池の進捗状況並びに大淀水路につ

いて 

7 地方創生のさ

らなる実現に

ついて 

1 旧楯岡高等学校跡地利用の活用に関して、看護師

学校等文教施設の設置に向けた取り組みについて 

8 雪対策につい

て 

1 中心市街地における市道、県道の接続部分対策と

歩道除排雪について 



   

 

順 会派及び質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

2 改革クラブ 

菊池 大二郎 

1 有害鳥獣対策

事業及び環境

整備事業につ

いて 

1 サル・イノシシ等による被害が一層深刻化してい

る 改善に向けた対策を強化する必要があり、現

状の課題認識と村山市鳥獣被害防止計画及び村山

市環境基本計画について問う 

(1) 本質的な問題をどう捉えているか 

(2) 被害、捕獲数、個体数の推移について 

(3) 捕獲、撃退、調査等について 

(4) 里山整備、緩衝帯整備について 

(5) やまがた緑環境税の活用について 

(6) 耕作放棄地の解消について 

 
市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

農業委員会 

事務局長 

2 防災対策事業

について 

1 台風等の自然災害、昨今の緊迫した国際情勢に対

処すべく、防災対策の更なる徹底が必要と考える

がどうか 

(1) 防災無線について 

(2) 緊急時の対処について 

(3) 河川周辺の環境整備について 

3 広報戦略につ

いて 

1 市内外に向けた情報発信、または情報の受け手側

に立った広報体制の強化が必要と考えるがどうか 

(1) 広報戦略チームの設置について 

(2) 市内外に向けた対策について 

4 ホストタウン

関連事業につ

いて 

1 全国に先駆けてのホストタウン事業について注目

度は非常に高い 今年度の事業実施で見えてきた

課題、ローズプロジェクト等を含めた今後の具体

的な施策を問う 

5 観光事業につ

いて 

1 ホストタウン事業や来年度の浅草寺への大わらじ

奉納等を契機に一層の誘客事業が重要であり、「感

動」が連鎖する土台づくりが急務であると考える

がどうか 

(1) 大わらじまつりについて 

(2) 東沢バラ公園の改良について 

(3) 居合の観光商品開発事業について 

(4) 観光客の視点に立ったサービス提供及び環境整

備について 

6 雪対策事業に

ついて 

1 組合に対する業務委託について 

2 除雪オペレーター確保について 

3 雪押し場の確保について 

4 市民との協働体制の構築について 

5 利雪プロジェクトについて 

7 駅西開発事業

について 

1 駅西開発エリア基本構想について 

2 駅西ビジネスホテルとの連携について 

8 廃校利活用事

業について 

1 旧楯岡高等学校跡地利活用問題について 

2 旧大倉小学校跡地利活用問題について 


